

IMPACTO DE LA PANDEMIA EN LAS VISITAS A URGENCIAS POR INTOXICACIONES MEDICAMENTOSAS CON AUTOLESIÓN INTENCIONADA EN UN HOSPITAL DE TERCER NIVEL

Luz Maria Delgado Pavon, David Luna Torrado, Vanesa Garcia Garcia, Meritxell Estadella Marigó, Carlos Rodriguez Esteban, Josefa Rojas Garcia.

Hospital Universitario de Bellvitge

Introducción: El temor a contraer el virus del Covid-19 y el impacto de los cambios importantes en nuestra vida cotidiana, provocados por los esfuerzos por contener y frenar la propagación del virus, provocan un aumento alarmante de depresión y ansiedad, aislamiento y soledad, abuso de alcohol y cannabis, desempleo y otros problemas económicos.

Los expertos advirtieron que los problemas de salud mental y de comportamiento, los factores estresantes económicos, y los trastornos psicosociales relacionados con la pandemia, pueden conducir a un aumento del comportamiento suicida.

Objetivo: Determinar prevalencia de visitas a urgencias por intoxicación medicamentosa, con autolesión intencionada durante el período 2019-2022, e identificar posibles correlaciones entre variables sociodemográficas.

Metodología: Estudio cuantitativo observacional descriptivo, transversal y retrospectivo, de los pacientes atendidos en el servicio de urgencias de un hospital de tercer nivel, con diagnóstico al alta de urgencias de intoxicación medicamentosa con autolesión intencionada desde 2019 hasta 2022. Las variables principales de estudio fueron: número de visitas a urgencias, tiempo de estancia y otras variables sociodemográficas. Se realizó un análisis descriptivo mediante medidas de tendencia central.

Resultados: Se realiza un análisis descriptivo de la muestra de n= 791 casos (hombres 35,64% y mujeres 64,36%). Se observa mayor número de casos comprendidos entre 14-45 años. La estancia media en urgencias es de 21'35±13'59 horas. La prevalencia de consultas a urgencias por intoxicación medicamentosa intencionada fue de 23'77%, 18'07%, 30'85% y 27'31% respectivamente durante los años 2019, 2020, 2021 y 2022.

Conclusiones: Se evidencia un aumento del número de pacientes en urgencias por intoxicación medicamentosa, con autolesión intencionada en los años post pandemia 2021-2022. Identificar su prevalencia y características de los pacientes, puede ayudar a desarrollar estrategias preventivas y que impacten en el seguimiento de estos.